

so gut und lehrreich ist sein Briefwechsel über die europäischen Naturproducte geschrieben, der jedem Liebhaber in der Naturgeschichte wegen seiner Faßlichkeit und Reichhaltigkeit zu empfehlen ist. Die Kupfer zu diesem Buche, besonders die zum ersten Theile, sind schön gezeichnet und illuminirt, vertheuren es aber sehr.

Heinrich Gottlieb Zerrenner.

Prediger zu Bazendorf und Sohlen im Herzogthum Magdeburg. Hat in mehreren Schriften sein Talent und seinen Fleiß, dem Landvolke nützlich zu werden, gezeigt. Er ist mit den Meinungen, Sitten, Vorurtheilen, Mißbräuchen, der Denkungsart ic. der Landleute bekannt, und sucht ihnen durch faßlichen Unterricht zu begegnen. So sehr wir seinen Eifer loben, so wünschten wir doch auch, er möchte weniger langweilig und ermüdend schreiben. Bei allem nützlichem, das er gesagt hat, ist doch auch sehr viel, welches wohl schwerlich für den Landmann gehören möchte. Seine neueste Schrift ist sein Volksbuch, das eine gute und vollständige Belehrung für Landleute, über Religion und häusliche Glückseligkeit, Ackerbau, Gesundheit, Kinderzucht u. s. w. enthält. Es ist wirklich zu bedauern, daß solche Schriften wegen ihres theuren Preises so selten in die Hände der Bürger und Bauern kommen.

Joseph Ignaz Zimmermann.

Formals Jesuite, ordentlicher öffentlicher Lehrer der Wohlredenheit und Dichtkunst zu Luzern — Er machte sich durch mehrere Jugendschriften als einen geschick-

schick: